
Воспоминания о работе в детском саду 

с. Покровка воспитательницы Артемьевой А.А. 
Апрель 2013 год 

1983 год. Я пришла работать нянечкой в детский сад "Радуга". Помню 

воспитателей Зою Вячеславовну Анучину, Лидию Ивановну Могильникову, Ольгу 

Николаевну Босикову, Татьяну Павловну Климанову Устинову Надежду Никитичну. 

Заведующей работала Александра Яковлевна Анучина. Также работали со мной 

Черкашина Галина Николаевна, Спасская Лилия, Романова Нюргустана Афанасьевна, 

Устинова Марфа Петровна, Черкашина Анна Васильевна, Антипина Татьяна Федоровна, 

Аммосова Людмила Михайловна, Овчинникова Зоя Ильинична. 

Кто-то из них работал, как и я, нянечкой, кто-то прачкой, поваром. Коллектив был 

большой, дружный, веселый. Мы занимали призовые места в мероприятиях проводимых в 

наслеге. 

1985 год. Я поступила на заочное отделение в Якутское педагогическое  училище 

№2 на специальность воспитатель дошкольного обучения. Почему решила стать 

воспитателем? Зоя Вячеславовна Анучина была воспитателем по призванию. Глядя на ее 

работу с детьми, я поняла каким должен быть воспитатель. Он - друг. ровесник, мама, 

педагог; с ним детям должно быть интересно всегда. За свою работу в саду мне всегда 

хотелось быть именно таким воспитателем. С этого года я начала работать воспитателем. 

В саду мы работали с 8 часов утра, до 8 вечера. Численность детей в группах доходила до 

26-28. Иногда, кто-то из воспитателей болел, приходилось работать целый день. 

В 1996 г. меня назначили заведующим садика. Я проработала два года на этом 

посту, затем ушла по собственному желанию, т.к. поняла, что руководить коллективом - 

это искусство, оно дано не каждому. 

За три года руководящей должности Аграфена Аркадьевна внесла свой вклад в 

развитии детского сада: строительство дополнительного помещения для музыкально – 

физкультурного зала, методических кабинетов. 

С 1998 года снова  начала работать воспитателем и работаю до сих пор. 

с 1985 года прошло уже двадцать семь лет. Сколько детей выпускалось за эти годы! 

Хочется  верить, что многие из них помнят о нас, в садике много хорошего. 

С 1998 года назначили Алексееву Римму Васильевну. Основное направление 

деятельности ее работы – это дальнейшее укрепление материально-технической базы, 

усовершенствование учебно-познавательного процесса, освоение новых педагогических 

технологий. Была проведена огромная работа по перепланировке помещений под группы 

и дополнительных комнат, огорожена территория детского сада. 

  

Воспоминание о трудовой деятельности воспитателя МБДОУ «Солнышко» 

Черкашиной Галины Николаевны 

Апрель, 2013 года 
Свою трудовую деятельность в детском саду начала после окончания школы в 1981 

году – няней. Заведующей тогда была Анучина Александра Яковлевна. Я начала работать 

в младшей группе, воспитателем  была Могильникова Лидия Ивановна. Также с нам 

работали: воспитатели – Босикова Ольга Николаевна, Горбунова Наталья Степановна, 

Анучина Зоя Вячеславовна, Климанова Татьяна Павловна. Музыкальным руководителем 

Карманова Светлана Устиновна. Медсестра- Хариева Рунета Бабаевна, повара -  

Багликова тетя Маша, Черкашина Анна Васильевна, прачка – Овчинникова Зоя 

Ильинична, завхоз – Аммосова Людмила Михайловна, нянечки – Горохова Валентина 

Гаврильевна, Боярская (Картузова) Екатерина Аркадьевна, Яцкова (Петрова) Светлана 

Юрьевна. 

Во время отпусков воспитателей я подменяла их, тогда и решила поступать в ЯПУ 

– 2 на воспитателя. И в 1983 году поступила в ЯПУ №2, окончила в 1984 году и с тех пор 

так и работаю воспитателем. 



В 1985 году – я и моя напарница Устинова Надежда Васильевна выпустили свой 

первый выпуск, проводили их в школу. Нянечкой у нас была Окорокова Лидия 

Васильевна. Группа была большая 26 детей. Наш первый выпуск это дети, которые сейчас 

уже сами родители: Никифорова (Павлова) Оля, Протопопова Маша, Хариев …, 

Могильникова (Бушкова) Алена, Могильников Андрей, Бундаков Федя, Шарапов Алеша,  

Ковалик Юра, Борисенко Оля, Саввина Света и другие. Много было у меня детей, 

которых я встречала и провожала в школу.  Сейчас я уже воспитываю их детей. 

С 2000 г. заведующей стала Черкашина Г.Н. За период ее работы обновилось 

содержание образования, воспитанники детского сада впервые начали участвовать в 

улусных предметных олимпиадах и занимать призовые места, улучшилась методическая 

работа с воспитателями. Методическая работа велась по развитию художественно- 

Амгинским УУО: 

-   2000 г. Вереница Слава 1 место, Картузова Настя 3 место – предметная 

олимпиада по развитию речи и математике. Воспитатели: Никитина С.П., 

Артемьева А.А.; 

-   3 место в эстафете в улусной спартакиаде «Старты надежды»; 

-   2 место Захарова Туйаара по бегу в личном первенстве. Физинструктор: 

Макарова О.Ю.; 

-   2001 г. Диплом 1 степени по математике, Устинов Егор – 3 место, 

воспитатель  Артемьева А.А.; 

-   2002 г. Диплом 1 степени в улусном смотре – конкурсе методических 

кабинетов, старший воспитатель Никитина С.П.; 

-   2003 г. Перфильева Марина 5 место в предметной олимпиаде по математике, 

воспитатель Артемьева А.А.; 

-   2005 г. Никитина Женя 3 место по прыжкам в длину, 2 место в 

общекомандном зачете. Физинструктор  Пудова П.Г. 

Воспитатели Артемьева А.А., Бушкова С.Е., Черкашина Г.Н., постоянно 

повышают квалификацию на улусном и республиканском уровнях, внедряют в свою 

работу новые пед. технологии и программы. В 2006 году окончила СГПА, имею высшее 

образование. Общий трудовой стаж составляет 32 года, из них 29 – педагогический. 

Сейчас работаю в младшей – средней группе, всего 22 детей. 

Воспоминание заведующей МДОУ "Солнышко" 

Никитиной Сарданы Петровны 
В 1992 г. меня выпускницу Иркутского педагогического училища №2 назначили 

воспитателем Майского детского сада. Заведующая Босикова Ольга Николаевна встретила 

меня радушно, познакомила с коллективом, показала будущую группу. детский сад. 

в 1993 или 1994 году весной детский сад закрыли из-за аварийного состояния, так 

в то время звучала формулировка официальных властей. К осени часть детей перевели в 

бывшие ясли, дети которым исполнилось 6 лет перевели в первый класс Майской школы, 

там были созданы условия для продленного дня. А старшая группа была переведена в 

квартиру специалиста совхоза "Амгинский"   Н. Архипова. С помощником воспитателя 

Третьяковой Т.В. мы сделали ремонт, перепланировку комнаты и стали работать. Так в 

дальнейшем постепенно все здание бывшей конторы приспособили под детский сад. 

который действует до настоящего времени. 

В 1994 году я поступила в ЯГУ ПИ на дошкольное отделение. В ноябре 2003 года 

я была назначена заведующим детского сада.  С 2004 года начинается работа по 

укреплению материально технической базы детского сада. В этом году на сумму 

573.395.65 рублей были приобретены: столы, стулья для двух групп, стеллажи для 

игрушек, детские игровые зоны: уголок ряжений, парикмахерская, магазин, кухня. Вся 

мебель имеет сертификаты и соответствует требованиям СанПина. 

Для укрепления здоровья детей, совершенствования системы оздоровительной 

работы один кабинетов в пристрое был переоборудован под медицинский кабинет и 

изолятор. Было приобретено следующее оборудование:  ростомер, облучатель 



бактерицидный, шкаф аптечный для хранения лекарств, кушетка, умывальник. Кончено 

медицинский кабинет требует дополнительного оснащения, но тем не менее медсестрой 

Петровой Ириной Максимовной проводится работа по охране жизни и здоровья детей 

особенно в организации правильного сбалансирования питания детей в учреждении. В 

2004 – 2005 учебном году   огородили детскую площадку, где появились: избушка с 

колодцом, качели, маленький спортивный уголок, две песочницы. От заброшенной 

детской площадки, которая находилась на месте пекарни, в детский сад достались 

деревянные фигурки: дедушки. Бабушки, бабы-яги, три богатыря, лисы, Буратино, 

сделанные Антипиной Татьяной Федоровной. Деревянные сказочные персонажи 

отремонтировали, покрасили, до сих пор эти деревянные зодчества украшают нашу 

детскую площадку. Со временем у нас появился маленький огород, теплица, грядки. 

Выпускники посадили деревья. К сожалению огород мы убрали, деревья не прижились, но 

сейчас на этом месте  появился современный игровой комплекс для детей благодаря 

администрации МО «Майский наслег»,  Туймаады-лизинг и МР «Амгинский улус 

(район)» на сумму более 500 тысяч рублей. 1 июня в 2012 году состоялась торжественное 

открытие детской площадки. Благодаря нашим спонсорам, дети получили незабываемый 

и  роскошный подарок на День Защиты детей. Сколько радости было в глазах ребятишек, 

сколько эмоций. Не передать словами. 

  

В настоящее время в нашем детском саду «Солнышко» работают 17 человек: 

Никитина Сардана Петровна, Черкашина Галина Николаевна, Артемьева Аграфена 

Аркадьевна. Образовательный уровень: всего педагогов – 5, из них: с высшим 

образованием – 1, незаконченным высшим – 1, со средним специальным – 3, с высокой 

категорией – 1, повышенной – 3. Помощниками воспитателя работают Устинова Татьяна 

Андреевна, Протопопова Мария Андреевна, Александрова Любовь Анатольевна, поваром 

Ковалик Светлана Ивановна, помощником повара Яцкова Аграфена Александровна, 

медсестрой Петрова Ирина Максимовна, завхозом Черкашина Мария Алексеевна, 

сторожами: Окорокова Лидия Васильевна, Третьякова Татьяна Васильевна, Петрова 

Людмила Александровна. В детском саду функционируют две разновозрастные группы 

для детей от 2,5 до 7 лет. Детский сад посещают 47 детей. Коллектив детского сада 

«Солнышко» гордится своими ветеранами: Картузовой Тамарой Петровной, Спасской 

Валентиной Ивановной, Могильниковой Лидией Ивановной, Климанова Татьяной 

Павловной, Аммосовой Людмилой Михайловной. 

Из воспоминания Трифоновой Ирины Николаевны. 

Сутакова Ирина Николаевна 
Поступила на работу в детский сад в 1964 году в апреле месяце и проработала до 

октября 1976 года. В то время заведующей детсадом работали Катунцева Евдокия 

Александровна, Федорова Нина Романовна. Воспитателями Генералова Людмила 

Павловна, Пушкина Татьяна, Могильникова Лидия Ивановна. Нянечками Овчинникова 

Зоя Ильинична, Устинова Елена Романовна, Корякина И.И. Старый детский сад стоял 

возле клуба, ныне действующего.  Детсад был смешанный, ходили с трех месяцев. Стояли 

две печки, за время работы детсад горел два раза и сгорел дотла в конце 50-х годов,  

истопниками работали две женщины, а после пожара они уехали (сбежали). 

Климанова Татьяна Павловна "Мои воспоминания о работе" 
В детском саду я проработала 23 года, до этого я работала в Амге музыкальной 

школе. Переехав в Покровку я устроилась на работу в детский сад. Сначала я работала 

воспитателем, мне сразу дали старшую группу, в которой было 29 детей. Мне было 

страшно начинать, ведь не было опыта работы, когда в группе столько много детей. Но 

старшие воспитатели подбадривали меня, мол «ничего, привыкнешь, научишься» - и я 

научилась. Дети ходили разного возраста, их нужно было всех организовать, 

заинтересовать, каждому уделить внимание и многому научить. Часто приходила домой 

без голоса. Дети ведь они непоседа. Мы много играли, проводили разные экскурсии таким 

образом познавали окружающий мир. 



Затем я стала работать музыкальным руководителем. Мы устраивали разные 

музыкальные игры, проводили вечерние досуги, конкурсы, устраивали музыкальные 

викторины. 

Дети учились играть на музыкальных инструментах, пели, учились танцевать, 

участвовали на конкурсах с другими детскими садами и занимали призовые места. 

У нас большой и дружный коллектив, сами мы были активными участниками 

художественной самодеятельности, принимали активное участие в жизни села. 

Могильникова Лидия Ивановна 
Закончив в 1969 году Городецкое педагогическое училище Нижегородской области 

в августе того же года я по направлению приехала в селе Покровка. Детский сад стоял на 

улице Березовая. Заведующей детским садом работала Катунцева Евдокия 

Александровна. Воспитателями работали Генералова Людмила Павловна, Бушкова Мария 

Ивановна, Пентюк Татьяна Сергеевна, Сурихина Галина Максимовна. В детском саду 

было три группы, в каждой не менее 25 детей, бывало и больше. 

Отработав положенные три года я уехала домой, но по независимым от меня 

обстоятельствам, я опять вернулась в Покровку. Заведующей уже работала Анучина 

Александра Яковлевна. 

Начиная с июня 1973 года я работала до 1998 года, пока не попала под сокращение. 

На моей памяти воспитателями в разные годы работали Босикова Ольга Николаевна, 

Хорошевская Наталья Степановна, Анучина Зоя Вячеславовна, Шарифова Любовь 

Константиновна, Яковлева Любовь Ивановна, Черкашина Галина Николаевна, Артемьева 

Галина Николаевна, Романова Ньургустана Афанасьевна, Бушкова Саргылана Егоровна, 

Никитина Сардана Петровна. Музыкальным руководителем много лет проработала 

Климанова Татьяна Павловна. 

Воспоминание о детском саде «Радуга», «Солнышко» 

Боярская Екатерина Аркадьевна. 
В детский сад в селе Покровка я пришла работать совсем юной девчонкой в 16 лет 

в сентябре 1975 году. Детсад находился на улице Березовая - это было типовое 

специально построенное здание. С очень светлыми окнами, большими групповыми 

комнатами, отдельными столовыми, спальнями. Заведующей детского сада тогда работала 

Шадринова Екатерина Ивановна. Меня взяли няней в младшую группу. Воспитатели были 

Шарифова Любовь Константиновна, Анучина Зоя Вячеславовна. В других группах 

воспитателями работали Могильникова Лидия Ивановна, Босикова Ольга Николаевна и 

Горбунова Наталья Степановна. Нянями работали Черкашина Е.И., Попова Н.Н, поварами 

Сурихина Е.П., Корякина И.М., прачкой работала Овчинникова Зоя Ильинична, а 

завхозом была Устинова Елена Романовна. 

Коллектив принял нас молодых хорошо. Дружно работали, вместе справляли 

праздники, дарили другу подарки. 

У нас была «черная касса» взаимопомощи. Каждый работник вытягивал свой 

месяц. На эти деньги могли купить дорогие по тем временам мебель, телевизор, 

холодильник и др. 

Возле детсада росла густая березовая роща. В ней были сделаны качели, лестница и 

горка. 

Детей ходило много, в группах было по 24, 22 и более детей. 

Режим работы детсада был с 8 утра до 8 вечера. Так, что дети почти жили только в 

детсаде. 

Дети были все вежливые, дружные, хорошо пели, танцевали, лепили. При 

поступлении в школу будущих первоклассников проверял методист из района. Почти все 

проходили по баллам. 

В 1978 году я уволилась с детского сада и уехала учиться в г. Ленинград. Но потом 

в 1982 году приехала и работала до 2004 года няней и сторожем. 

В эти года коллектив сменился. Пришли другие воспитатели Анучина А.Я., 

Артемьева А.А., Черкашина Г.Н., Климанова Т.П. В 1984-1986 года наш коллектив 



занимал первые места в смотре художественной самодеятельности вместе с коллективом 

гаража между организациями. Участников наградили путевками по городам «Золотого 

солнца» и большим телевизором. Заведующей тогда была Анучина Александра 

Яковлевна. На замену других пришли новые нянечки Третьякова Т.В., Петрова Л.А., 

Артемьева А.П., завхозом стала Аммосова Л.М., поваром Черкашина А.В. Позже 

Аммосова Л.М. стала помощником повара, а завхозом Устинова М.П. 

Я родила и воспитала 5 детей. Все мои дети с удовольствием ходили в этот детсад. 

Любили своих воспитателей. Шура была в группе у Никитиной С.П. ныне она 

заведующая. Коля тоже ходил в группу Сарданы Петровны. 

В 90-е года в разное время заведующими работали Алексеева Р.В., Босикова О.Н., 

Артемьева А.А.. Все они исполняли свои обязанности добросовестно и хорошо. 

Коллектив при них был также дружен. Активно участвовали в общественной жизни села. 

Многие из коллектива избирались депутатами местной администрации. 

Сейчас в мой родной детсад ходят мои внуки. Жизнь продолжается… 

Гребенникова (Бобырь) Вера Ивановна 
 В 1975 году после окончания Алданского медицинского училища по договору на 3 

года нас с подругой Панариной Надеждой направили в с. Покровка Амгинского улуса.  

Нам было всего по 19 лет. И в таком молодом возрасте я стала работать заведующей 

детской ясли в селе Покровка.  Моя подруга стала медсестрой. В те времена в детских 

яслях не было воспитателей. На работу по штату предусматривались заведующая и 

медицинская сестра и брали на работу специалистов имеющих только медицинское 

образование. 

Отработав положенные 3 года, я уехала обратно.  В 1980 году вернулась обратно в 

Покровку, вышла замуж за Гребенникова С.Н. и в этом году меня райздрав назначил 

заведующей детясли, в которой я проработала 10 лет. 

Здание детясли находилось в старом доме купца Кармановых. Этот дом был в 

Покровке самый теплый и хороший. Всего помещалась одна группа, в которой ходили от 

20 до 25 детей в возрасте от 3,5 месяцев до 2-х лет. Маленьких детей кормили 4 раза в 

день. На перерывах приходили мамы и кормили грудничков. Всего в коллективе было 8 

работников: заведующая, медсестра, две нянечки, уборщицы, истопник и сторож, прачка, 

повар. 

В 1985 году к зданию построили пристрой. В детяслях появилось две группы: 

ясельная, младшая группа для детей до 3 лет. В группах начали работать воспитатели. 

Первыми воспитателями работали: Бушкова Татьяна Гаврильевна, Аммосова Ольга 

Захаровна. 

В то время молодежь села активно занималась общественной жизнью. Мы вели 

бурную, активную комсомольскую жизнь. Каждый вечер собирались  в детсаду 

репетировали, в то время не было телевизора. Совместно с коллективом детсада, детясли, 

больницы показывали концерты, участвовали на субботниках по заготовке дров, 

дежурили на фермах,  справляли праздники иногда выезжали концертами. 

Председателем сельского Совета работала Семенова В.Ф. Каждый понедельник в 

Майском сельсовете была планерка, где первым вопросом всегда стояла «Дисциплина 

трудящихся на работе». Строго следили за тем чтоб работники никогда не опаздывали на 

работу, не прогуляли и т.д. 

Устинова Марфа Петровна 
23 августа 1975 г. вышла замуж  за Устинова Н.В. Через месяц устроилась на 

работу в детский сад «Радуга». Заведующей была Шадринова Екатерина Ивановна. Со 

мной работали Босикова Ольга Николаевна, Анучина Зоя Вячеславовна, Горбунова 

Наталья Степановна,  Могильникова Лидия Ивановна. В детском саду было три  группы, в 

каждой работали по одному  воспитателю. Нянечками работали Попова Наталья 

Николаевна, Устинова (Ефремова) Марфа Петровна, Окорокова Лидия Васильевна, а 

музыкальным руководителем была Климанова Татьяна Павловна, прачкой работала 

Овчинникова Зоя Ильинична, завхозом - Аммосова Людмила Михайловна, поварами - 



Черкашина Анна Васильевна и Антипина Татьяна Федоровна. В каждой группе ходило 

20-25 детей. В младшей группе был свой игральный зал, столовая и спальня. Старшая и 

средняя группа в столовой ходили по очереди, сначала средняя, а потом старшая. 

Игральная и спальня этих групп находились в одном и том же помещении. Во время  

тихого часа укладывали детей на раскладушках, а после убирали. 

В 1983 году мы Картузова Аграфена Аркадьевна, Устинова Марфа Петровна, 

Романова Ньургустана Афанасьевна поступили на заочное отделение ЯПУ на 

воспитателя. Обе окончили ЯПУ, а мне по семейным обстоятельствам пришлось оставить 

учебу на 3 курсе. 

С 1985 года продолжила работу в том же коллективе в качестве прачки. 

Проработала 3 года.  Между своей работой заменяла воспитателей, нянечек. 

За время моей работы многие выпускники детского сада получили профессию 

воспитателя, среди них: Устинова Надежда Васильевна, Черкашина Галина Николаевна, 

Картузова Аграфена Аркадьевна. 

Когда Татьяна Федоровна Антипина ушла в совхоз «Амгинский», ее место поваром 

заменяла Багрикова. 

Окорокова Лидия Васильевна работала долгое время нянечкой, завхозом, до сих 

пор работает охранником в детском саду «Солнышко». После заведующей Шадриновой 

Е.И.  была Анучина Александра Яковлевна. 

Яцкова Аграфена Александровна 
Моя мама Яцкова Анна Федоровна родилась 22 ноября 1937 года. Она работала  в 

Майских детских яслях поваром …. до 1987 года. Все это время она работала в детяслях в 

доме купца Карманова по улице Ленина. Когда она работала в яслях была одна группа, 

две спальни и маленькая столовая. Детей было очень много, примерно посещало до 40 

детей, иногда деревянные кроватки стояли даже в холле. Детей кормили 4 раза в день. В 

обязанности повара входило готовить еду  и мыть посуду после детей, печку в кухне 

топила сама. 

Окорокова Лидия Васильевна 
В 1983 году я устроилась няней в детский сад «Радуга», который стоял на улице 

Березовая. Заведующей работала Анучина Александра Яковлевна. Меня определили в 

старшую группу. Воспитателем была Могильникова Лидия Ивановна. В средней группе 

воспитательницей была Анучина Зоя Вячеславовна, няней Устинова Марфа Петровна, в 

младшей группе – Хорошевская Наталья Степановна, Босикова Ольга Николаевна, няней 

– Третьякова Татьяна Васильевна. В то время поварами были Черкашина Анна 

Васильевна, Антипина Татьяна Федоровна, завхозом Аммосова Людмила Михайловна. 

Детей в группах было много от 20 до 25. Детсад относился сначала совхозу «Амгинский». 

Мы зарплату получали в совхозе. В 1992 году детский сад «Радуга» перевели в 

распоряжение Майского сельского совета. Приказ №11 от 24.01.1992 года. Заработную 

плату стали получать в администрации сельсовета. Проработала няней 4 года, после с 

1986 года стала завхозом.  С 1995-2001 работала в Пенсионном отделе. В 2001 году 

обратно устроилась завхозом в детский сад, а с2007 года – охранником. В настоящее 

время продолжаю работать в том коллективе. 

Бушкова Татьяна Гаврильевна 
В 1987 году окончила педкласс годичных курсов при 29 школе г. Якутска и приехала 

по направлению в Амгинский район, с. Покровка первым воспитателем  ясли-сада. 

Заведующим ясли-сада работала Гребенникова Вера Ивановна, медсестра Маркова 

Ефросинья Николаевна, нянечками были: Никифорова Эльвира Афанасьевна, Третьякова 

Татьяна Васильевна, Савина Александра Ивановна, повар – Яцкова Анна Федоровна, 

прачка – Дорофеева Глафира Митрофановна. 

Когда я начинала работать была одна смешанная группа. Через год или два после 

окончания учебы приехала Ольга Захаровна Аммосова в качестве воспитателя. И с этого 

года смешанную группу расформировали на две группы: младшая от 1 года до 2-х лет, 

старшая от 2-х до 3-х лет. 



Коллектив был очень дружным.                  

В 1993 г. ушла в декретный отпуск, и в этом же году ясли – сад закрыли, работники 

детясли попали под сокращение. 

После декретного отпуска в течение года временно работала подменным 

воспитателем в детском саду «Радуга». 

Спасская Валентина Ивановна 
Валентина Ивановна 11 ноября 1960 года перевелась с совхоза «Амгинский» в 

детские ясли. Ясли находились в  доме Петровых. В начале 60-х годов  ясли перевели по 

улице Ленина. 

 Работала заведующим Гребенникова Людмила Митрофановна, а потом была 

якуточка, фамилию не помню. Коллектив яслей: заведующая, медсестра, 3 няни, повар, 

прачка, истопник. Деревенко Ольга была медсестрой, а когда она уехала, на ее место 

приехала Борисенко Татьяна Петровна. В прачечной работала Дорофеева Глафира 

Митрофановна. 

Я никогда не работала одну работу, была безотказной, потому что всех постоянно 

заменяла, будь это  повар, няня, истопник. Оклад был 70 руб., так получалось, что всю 

жизнь  работала на двух работах. 

У каждого малыша была своя кабинка, там слаживали домашнюю одежду и 

переодевались  в казенную одежду. 

Распорядок дня: 
Умывались, завтрак, умывались 

Играли, пели песенки, разучивали стишки 

Умывали, обед, умывали 

Стелили постель, раздевали, тихий час (сон) 

Одевали, умывали 

16 часов легкий полдник (компот, морс, постряпушки), умывали 

17 часов ужин, умывали 

С 17 часов разбирали детей 

19 часов после уборки уходили домой. 

 Однажды предложили работать пятидневкой до 18 часов вечера, но Людмила 

Митрофановна предложила нам не соглашаться, сказала, что лучше работать 6 дней до 5 

часов вечера, чем 5 рабочих дней до 6 часов  вечера, потому что 2 дня выходных пролетят 

незаметно, а так хоть домой раньше придешь. Родители были так благодарны, что мы 

работаем  в субботу. 

За двадцать лет моей работы несколько раз была сильная эпидемия гриппа. Во время 

эпидемии посещение малышей сокращалось, поэтому  детсад работал круглосуточно, чтоб 

здоровые малыши не заражались от больных. 

Детей в ясли-сад брали с 1 мес. 10 дней, там были совсем маленькие лялечки,  на 

кроватях висели бирки и во время обеда приходили матери, кормили  грудью детей и 

снова уходили на работу.   А как меня дети любили, что даже домой не хотели идти, 

называли мамой. Семенова Ирина до сих пор пишет с Ленинграда, сейчас она бабушка. 

Я была несколько раз депутатом, я сама не напрашивалась, наверное, заведующая 

предлагала мою кандидатуру. 

В 1981 году вышла на пенсию и 3,5 года работала истопником в яслях с 1981 по 1984 

г., помогали муж и сын. Топила четыре печки: одна печка-галанка стояла в старшей 

группе, вторая печка в средней группе, третья в столовой и четвертая в прачечной. В 1984 

году сильно заболела, поэтому пришлось уйти с работы. 

  

Общий стаж в яслях 24 года. Ветеран труда. 

  

 


